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Fulda-Main-Leitung P43 
 
Der Netzbetreiber Tennet hat am 11.10. den aktuellen 
Planungstand zur geplanten Wechselstromtrasse der 
Öffentlichkeit vorgestellt. Der bei der Bundesnetzagentur 
eingereichte Vorschlagskorridor A verläuft im westlichen 
Teil des Landkreises und betrifft hier besonders die 
Gemeinden Zeitlofs und Wartmannsroth. 
Die Strecke entlang der A7 wurde nun als Vorschlagskorridor 
B eingestuft. Begründet wurde dies vor allem durch ein 
Wasserschutzgebiet bei Römershag, dessen Überquerung  
ein besonders großes Hindernis darstellt. 
 
Die BI Gegenstrom Elfershausen wird das Verfahren 
gemeinsam mit dem Markt Elfershausen weiter begleiten 
und zu gegebener Zeit über den Projektverlauf informieren.     
 
   
 

 

Förderprogramm „Regionalbudget 2024“ 
 
Nachdem sich das Regionalbudget in den letzten drei Jahren 
zu einem regelrechten Erfolgsmodel entwickelt hat, wurde 
das Förderprogramm von der „Allianz Fränkisches Saaletal“  
auch für das Jahr 2024 wieder neu aufgelegt. 
Die Vereine können sich mit Ihren Projekten bis zum 
31.01.2024 bewerben. Gefördert werden 80% der 
Nettokosten, max. 10.000€. Kriterien und näheres unter  
www.elfershausen.de/aktuelles  
oder www.fraenkisches-saaletal.de/regionalbudget 
 
 
      

 

Gründung einer Reanimationsgruppe 
 
Die Freiwillige Feuerwehr Elfershausen ist dabei eine 
Ersthelfer-Gruppe zu gründen. Ziel der Ersthelfer ist es, bei 
den entsprechenden Einsätzen noch vor dem Eintreffen der 
Rettungskräfte am  Einsatzort zu sein, um vor allem  bei 
Herzstillstand lebensrettende Sofortmaßnahmen 
durchzuführen und Leben zu retten. 
Die Ausbildung zum Ersthelfer wird innerhalb der Feuerwehr 
durchgeführt. Es ist dabei nicht erforderlich aktiver 
Feuerwehrmann/frau zu sein. Interessierte können sich hier 
gerne unverbindlich bei  Rebecca Peters Tel. 0171/1267483 
informieren. 
Der Marktgemeinderat unterstützt das Projekt und hat der 
Beschaffung der benötigten Ausrüstung im Wert von ca. 
2.000€ sowie der Übernahme des Verbrauchsmateriales 
zugestimmt.    

http://www.elfershausen.de/
http://www.fraenkisches-saaletal.de/regionalbudget


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Künftige Projekte im Markt Elfershausen  
Im Vorfeld auf die Beratungen des Haushaltes 2022 wird derzeit die Liste mit den angestrebten Projekten im 
Gemeinderat diskutiert bewertet und ergänzt. Die Marktgemeinderäte sind hier aufgerufen, neue 
Projektvorschläge mit einzubringen. In Laufe der nächsten Sitzungen sollen daraus konkrete Vorschläge für 
den zu verabschiedenden Haushalt ergehen. 
 
 

Elfershausen 
 

Eigentümerbefragung über private Baulücken und leerstehende Gebäude im Markt Elfershausen 
Im Markt Elfershausen konnten 21 leerstehende Gebäude und 38 private Baulücken ermittelt werden.  
Die Eigentümer wurden mit der Bitte um Mitwirkung angeschrieben. Bezüglich der Nutzung ihrer Grundstücke  
haben alle 22 Befragten, die sich zurückgemeldet haben, einen Verkauf abgelehnt. Meist genannter Grund  
war die Bevorratung für Nachkommen oder Erben, gefolgt von geplanter, späterer Eigennutzung. 
 
Um die Schaffung von Wohnraum für unsere Bürgerinnen und Bürger zu ermöglichen und den Leerständen 
entgegenzuwirken, möchten wir nochmal die Eigentümer bitten, die ein leerstehendes Gebäude oder einen 
privaten Bauplatz besitzen und Interesse an einem Verkauf haben, sich an Herrn Sven Hartmann                              
Tel. 09704/91 10-23 zu wenden. Es wird jedem Bürger eine Unterstützung bei der Vermarktung der Anwesen 
in Form von kostenlosen Veröffentlichungen im gemeindlichen Wohnungsmarkt sowie in der landkreisweiten 
Leerstandsbörse angeboten. 
 
Arztpraxis August-Ullrich-Straße 9 – Nutzung Obergeschoss 
Im Rahmen einer Besichtigung wurde festgestellt, dass die Obergeschosse über der Arztpraxis durch einen 
Umbau nutzbar gemacht werden könnten. Denkbar wäre eine Nutzung als Physio-Praxis, Gewerberäume, 
Büroräume oder Wohnungen. 
 
Parkfläche Rosenhügel 8 
Um die Fläche richtig zu nutzen, könnte das Wohnhaus und evtl. das Gebäude mit den Carports und der 
Garage abgerissen werden. Durch das Förderprogramm „ELER“ wäre eine Förderung der Maßnahme durch 
Gestaltung der Fläche inklusive Abriss möglich.  
 
Sanierung der Straße „Am Bahnhof“ mit Parkfläche 
Die Sanierung der Straße „Am Bahnhof“ soll zurückgestellt werden. Für die Parkfläche wird zeitnah eine 
Planung für eine parkähnliche Anlage mit Parkmöglichkeiten erstellt, um eine Fördermöglichkeit zu prüfen.  
 
 

Festlegung der Holzpreise für Selbstwerber 2023/24 
 

In der Sitzung vom 09.10.2023 hat der Marktgemeinderat über die künftige Höhe der Holzpreise beraten. Im Vorfeld 
wurde über die aktuelle Situation im Wald berichtet. So hat die Trockenperiode der vergangenen Jahre  auf den 
trockenen Standorten vor allem bei der Buche, der Fichte und der Kiefer  massive Dürreschäden verursacht. Weiterhin 
ist die Fichte zusätzlich vom Borkenkäfer befallen. 
Nach dem Forstbetriebsplan liegt der jährliche Hiebssatz (planmäßige Jahreseinschlag)  im Wald des Marktes 
Elfershausen bei  6.500 Festmeter Holz. Der Hiebssatz liegt damit rund 20% unter dem jährlichen Zuwachs von rund 
7.800 fm. Aufgrund der enormen Dürre- und Borkenkäferschäden in diesem Jahr wird sich der diesjährige 
Einschlag auf rund 11.000 fm belaufen, der sich nach Baumarten getrennt wie folgt zusammensetzt: 
 

Buche   4.500 fm (Dürreschäden)  Douglasie 100 fm (Dürreschäden) 
Fichte   4.500 fm (Borkenkäfer)  Eiche  100 fm (Prachtkäfer) 
Kiefer   1.500 fm (Dürreschäden) 
 

Da der diesjährige Einschlag den Hiebssatz weit überschreitet, muss der Markt Elfershausen seine Einschlagsmenge 
in den nächsten Jahren reduzieren. Es werden im nächsten Jahr deshalb in erster 
Linie nur geschädigte Bäume aus dem Wald entnommen. 
 

Die Polterholzpreise wurden auf Vorschlag der FBG Rhön-Saale den aktuellen Marktpreisen angeglichen. Für den 
Abraum und die Stangenholzdurchforstung sind die Preise wie im Vorjahr geblieben, es wird allerdings künftig kein 
Schwachholzanteil mehr herausgerechnet, dieser ist im Preis enthalten. Die Abgabemenge wurde für Hartholz auf 7 
fm reduziert, es können aber zusätzlich bis zu 15 fm Weichholz erworben werden. 
Aufgrund der aktuellen Situation, wird darum gebeten einen gewissen Weichholzanteil mit anzumelden.  
 

 
 

Die Abgabe erfolgt lediglich an Haushalte aus dem Markt Elfershausen 
 

Die Termine für die Brennholzvergabe finden auch in diesem Jahr wieder im Rathaus statt.  
Dienstag, 21.11.2023 → 17:00 - 19:30 Uhr 
Donnerstag, 23.11.2023 → 17:00 – 19:30 Uhr  
Auf Bürgerwunsch gibt es in diesem Jahr zusätzlich die Möglichkeit der Bestellung über ein Online-Formular. 
www.elfershausen.de/aktuelles 
   

Herzliche Grüße 
 

 

Johannes Krumm 
1.Bürgermeister 

 

http://www.elfershausen.de/aktuelles

